

La historia del Día de la Tierra

By History.com Staff, adaptado por la redacción de Newsela on 04.21.17 Word Count **564**

Level 620L



Jordyn Blosser y su amiga, estudiantes de segundo grado de la Escuela Primaria Ramstein, plantan un árbol juntos para celebrar el Día de la Tierra 22 de abril de 2015, en la Base Aérea de Ramstein, Alemania. Blosser y sus compañeros de clase fueron emparejados en equipos y trabajaron juntos para plantar más de 100 árboles en Ramstein como parte del Día de la Tierra. Foto por: Foto de la Fuerza Aérea de los Estados Unidos/Sgt. Sara Keller.

El Día de la Tierra se fundó en 1970. Es un día para aprender sobre el ambiente y la naturaleza. Hoy en día, el Día de la Tierra se celebra en todo el planeta. El Día de la Tierra fue creado por el Senador Gaylord Nelson. Él quería que la gente se preocupara por la Tierra. Nelson quería crear conciencia sobre la contaminación. Creía que esto lograría que a la gente le importara más la protección del planeta.

En los años de 1960, los estadounidenses aprendieron más sobre los desperdicios. Antes de esto, a la gente no le importaba mucho proteger el planeta. Solamente un pequeño grupo de personas trabajaba en los grandes problemas tales como los desperdicios. Las compañías lanzaban desperdicios sin meterse en problemas. La gente conducía automóviles de gran tamaño que usaban mucha gasolina. Muchos estadounidenses no reciclaban. La mayoría ni siquiera sabía lo que era reciclar.

El sueño de un gran evento

El Senador Gaylord Nelson era un legislador de Wisconsin. Él tuvo la idea del Día de la Tierra. Quería que todo el mundo supiera que el planeta estaba en peligro. Al mismo tiempo que esto ocurría, los estudiantes en las universidades por todo el país se estaban manifestando. Querían que Estados Unidos acabara la guerra en Vietnam. Nelson se inspiró en estas manifestaciones. Soñó con un gran evento para proteger a la Tierra. Esto lograría que la gente tomara el problema en serio.

Nelson anunció su idea en 1969. Invitó a toda la nación a formar parte del evento. Las cartas y las llamadas telefónicas llegaron desde todas partes del país. Nelson creyó que a la gente sí le importaba lo que estaba ocurriendo con el planeta. El Día de la Tierra les dio la oportunidad de expresarlo.

El 22 de abril de 1970, se llevaron a cabo eventos en la mayoría de las ciudades estadounidenses. La gente se reunió y marchó. Los cantantes y sus conjuntos de música presentaron sus actuaciones. El Congreso habló con sus votantes durante los eventos del Día de la Tierra.



Protegiendo a la gente y a la naturaleza

El primer Día de la Tierra funcionó. Creó conciencia sobre los problemas ambientales. También logró que

la gente tomara acción para proteger al planeta. Luego del Día de la Tierra, más gente se dio cuenta de que proteger el planeta era algo importante. Durante la década de 1970, se aprobaron varias leyes ambientales importantes. Por ejemplo, en diciembre de 1970, se creó la Agencia de Protección Ambiental (EPA, por sus siglas en inglés). La EPA protege a la gente y al ambiente.

Desde 1970, las celebraciones del Día de la Tierra han aumentado. En 1990, el Día de la Tierra se celebró a nivel global. Unos 200 millones de personas en más de 140 naciones formaron parte de los eventos. En el 2000, millones de personas también fueron parte de los eventos. Hubo eventos en 184 países.

Hoy en día, más de 1.000 millones de personas celebran el Día de la Tierra. Es uno de los mayores eventos del mundo.



Quiz

- 1 ¿Cuál fragmento de la introducción [párrafos 1-2] explica por qué el Senador Gaylord Nelson creó el Día de la Tierra?
 - (A) Hoy en día, el Día de la Tierra se celebra en todo el planeta. El Día de la Tierra fue creado por el Senador Gaylord Nelson.
 - (B) Él quería que la gente se preocupara por la Tierra. Nelson quería crear conciencia sobre la contaminación.
 - (C) Solamente un pequeño grupo de personas trabajaba en los grandes problemas tales como los desperdicios.
 - (D) La gente conducía automóviles de gran tamaño que usaban mucha gasolina.
- 2 Lea el siguiente párrafo de la sección "El sueño de un gran evento".

Nelson anunció su idea en 1969. Invitó a toda la nación a formar parte del evento. Las cartas y las llamadas telefónicas llegaron desde todas partes del país. Nelson creyó que a la gente sí le importaba lo que estaba ocurriendo con el planeta. El Día de la Tierra les dio la oportunidad de expresarlo.

¿A qué pregunta responde el párrafo anterior?

- (A) ¿Por qué la gente celebra el Día de la Tierra?
- (B) ¿Cuánta gente celebró el primer Día de la Tierra?
- (C) ¿Cómo reaccionó la gente al anuncio del Día de la Tierra?
- (D) ¿Dónde se celebró el primer Día de la Tierra?
- 3 ¿En el artículo, qué fue lo que ocurrió PRIMERO?
 - (A) Cantantes y grupos de música presentaron sus actuaciones.
 - (B) Los estudiantes se manifestaban en contra de la guerra de Vietnam.
 - (C) Se aprobaron varias leyes medioambientales importantes.
 - (D) Muchas cartas y llamadas telefónicas llegaron de todas las partes del país.
- 4 ¿Cuál es la razón PRINCIPAL por la cual las empresas no pensaban en el medio ambiente antes de 1969?
 - (A) Porque no era común reciclar.
 - (B) Porque no sabían cómo reciclar.
 - (C) Porque usaban grandes automóviles que contaminaban mucho.
 - (D) Porque lanzaban desperdicios sin ningún miedo a las consecuencias.